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Industriales marcharon contra 
proyecto de fraccionamiento 
Llegaron hasta Plaza Independencia para pedir al menos quitar la suma urgencia, ya que 
aseguran que la ley significará pérdidas de empleos. Artesanales esperan medidas favorables. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaMestrellaconce.cl 

escadores industria- p:: marcharon por 
el centro de Concep- 

ción para exigir el retiro 
o al menos quitar la su- 

ma urgencia del proyec- 
to de Ley de Fracciona- 
miento de la Pesca. 

El proyecto se empieza 
a discutir en el Senado, 
luego de ser aprobado en 
la Cámara de Diputados 
con un aumento en las 

cuotas para la pesca arte- 
sanal y una disminución 
para la pesca industrial. 

Juan Carlos González, 
presidente del sindicato 
Interempresas de Capita- 
nes de Pesca y miembro 
del Personal Embarcado 
Industrial señaló que 
“queremos que los parla- 
mentarios generen una 
reunión con el presiden- 
te. Este es un acto inédito 

porque los trabajadores 
se movilicen para expre- 
saral presidente que la ca- 

pital pesquera de Chile es 
la región del Biobío y que 
la capital mundial del ju- 
rel es Biobío”. 

“Esta es una actividad 
que ha dado pie y desarro- 
llo a la región. Pedimos al 
presidente que repiense 
este proyecto y que, si no 
puede retirarlo, que quite 
la suma urgencia. Las vi- 
siones son distintas desde 
Arica a Punta Arenas, ra- 
zón por la cual pedimos 
que escuche a todo el 

mundo”, indicó. 
Juana Silva, presiden- 

ta de la Federación de 
Sindicatos de Trabajado- 

res de las Plantas de Pro- 
cesos (Fesip) de la región 
del Biobío. Dijo que “re- 
presentamos a 6.500 per- 
sonas cuyos empleos es- 

tán en riesgo. Es gravísi- 
mo lo que salió de la Cá- 
mara de Diputados al Se- 
nado con un fracciona- 

miento que traerá pobre- 
za y cesantía. Es una falla 
enorme”. 

Por ello, indicó que “es- 
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senadores tiene la re- 
ión del Biobío, quienes 
'ormarán parte de la 
discusión del proyecto. 

peramos que en La Mone- 
da nos reciban y quere- 
mos que veten este pro- 
yecto porque no nos dará 
la dignidad laboral y la se- 
guridad social que tene- 
mos hasta 2032. Con este 
proyecto nos vamos todos 
para la casa. Como muje- 
res y hombres de la pesca 
industrial necesitamos 

mantener estos empleos 
tal cual como están”. 

Paola Sanhueza, presi- 
denta del Sindicato de 

Blumar y de la Asocia- 
ción Gremial de Mujeres 
Trabajadoras de la Indus- 
tria Pesquera y Salmone- 
ra expresó que “este frac- 
cionamiento viene a re- 
ducir la calidad y canti- 

dad de empleo. El quitar 
el porcentaje a la indus- 

votos a favor tuvo el 
proyecto de fracciona- 
miento en la Cámara de 
Diputados. 

tria deja el claro mani- 
fiesto el proceso de ce- 
santía para las plantas de 
consumo humano, en 
donde hay un 80% de 
mujeres. Pedimos que se 
dé pie atrás a la urgencia 
y evalúen de mejor mane- 
ra para que convivan los 
dos sectores”. 

Finalmente, el diputa- 
do Sergio Bobadilla ex- 
presó que “los senadores 
deben hacer correcciones 
profundas porque tal co- 
mo está, el proyecto sig- 
nifica cesantía en la re- 
gión. Sin embargo, quien 
tiene la palabra es el pre- 
sidente Boric. Llamo a 

que sea consecuente. Si 
se crea un Plan de Indus- 

trialización del Biobío, 
que actúe con proyectos 

que no atenten contra la 
estabilidad laboral”. 

Por su parte, el alcalde 
de Talcahuano, Eduardo 

Saavedra, señaló que “el 
proyecto de ley que salió 
de la Cámara de Diputa- 
dos es nefasto y en la re- 
gión del Biobío y en Talca- 
huano solo va a generar 
cesantía. Lo único que ve- 
mos son cosas negativas y 
queremos revertir este 
proyecto”. 

La Estrella intentó te- 
ner respuestas delos sena- 
dores Enrique van Ryssel- 
berghe y Gastón Saave- 
dra, pero hasta el momen- 
to no se han referido ofi- 
cialmente. 

Desde la Federación de 
Pescadores Artesanales 

(Ferepa) Biobío no hubo 

marcha, pero sí una de- 
claración en la que espe- 
ran que la discusión en el 
Senado sea con una me- 
dida favorable para la 
pesca artesanal. 

El presidente de Fere- 
pa Biobío, Cristian Aran- 

cibia, expresó que “espe- 
ramos que los senadores 
y senadoras comprendan 
que mejorar la distribu- 
ción de las cuotas en fa- 
vor de la pesca artesanal 
es cumplir con un histó- 
rico anhelo del sector 
que representamos. Son 
miles de personas de mar 
quienes ven en esta redis- 
tribución una oportuni- 
dad para mantener la ac- 
tividad en el tiempo”. 

El dirigente destacó 
que el sector artesanal es- 
tá dispuesto a mejorar 
sus capacidades técnicas 
para afrontar este nuevo 
desafío. “El sector artesa- 
nal tiene plena conscien- 
cia de que deberá mejo- 
rar las capacidades técni- 
cas con que cuenta para 
cumplir con este objeti- 
vo”, agregó. 

A esto, añadió que 
“confiamos en que el Par- 
lamento logre conciliar 
las visiones que permi- 
tan que ambos sectores 
puedan ejercer la activi- 
dad sin dañarse uno con 
el otro”. 

El seremi de Economía, 
Javier Sepúlveda, señaló 
que “esta ley podría ge- 
nerar alguna afectación 
significativa en algunas 
pesquerías específicas. 
Lo importante es poder 
relevar que en el sector 
pesquero industrial y el 
sector en su conjunto tie- 
nen una variedad de cuo- 
tas de pesca, dependien- 
do de la pesquería”. 

Añadió que “lo que se 
obtuvo en la Cámara es 
una propuesta de frac- 
cionamiento en merluza, 
que podría significar una 
afectación importante a 
la industria en el Biobío 
(...). En el Senado se está 
abordando el tema para 
que el nuevo fracciona- 
miento permita sostener 
la viabilidad de ambos 
sectores importantes pa- 
ra Biobío, tanto artesanal 
como industrial”. 
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Seremi de Salud de la 
región informó inicio 
de 1.501 sumarios 

Untotal de 1.501son 
lossumarios iniciados por 
la Seremi de Salud del Bio- 
bíoen la región duranteel 
presente año, comoresul- 
tado del trabajo defiscali- 
zación y sanción estable- 
cido porel Código Sanita- 
rio y otras normativas. De 
este número, 1.045 co- 

rresponden asumariosen 
la provincia de Concep- 
ción, 3104 la provincia de 
Biobío y 146ala provincia 
deArauco. La institución 
pública hizoel llamadoa 
velar porlaseguridad ysa- 
luddela población. 

  

MECANO ESTÁ DESDE 2020. 

El puente mecano en 
Perales se va a retirar 
este 14 de enero 

Elalcalde de Talcahua- 
no, Eduardo Saavedra, co- 
municó quellos trabajos 
deretiro del puente meca- 
no de Perales seva allevar 
acaboel próximo 14 de 
enero. "Los equipos dela 
Dirección de Tránsito, en 
conjunto con el Semi, ya 
tienen una programación 
queseríael 14 de enero. 
Por lo mismo lesquere- 
mos pedir que se manten- 
ganinformados porlas 
fuentesoficiales.Vamosa 
avisarconanticipación de 
estostrabajos para que se 
prepareny se generen los 
menoresimpactos”.
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